

Calendrier des messes

Dimanche 1^{er} septembre 2019
22^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 8 septembre 2019
23^e dimanche du temps ordinaire

- 9 h 30 : messe à GAUCHY
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Baptême de Nayann ALGLAVE et Emma LELONG

Dimanche 15 septembre 2019
24^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Baptême de Henri BAILLY, Jules BETEMS
et Emma GARCIA PERCHEY

Dimanche 22 septembre 2019
25^e dimanche du temps ordinaire

- 9 h 30 : messe à MESNIL SAINT-LAURENT
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Baptême de Erwan BOILET et Valentine JUPIN

Dimanche 29 septembre 2019
26^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
MESSE DES FAMILLES – rendez-vous à 10 h 30

Dimanche 6 octobre 2019
(27^e dimanche du temps ordinaire)

- 11 h 00 : messe à la Basilique (Fête de Saint Quentin)

Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la Maison paroissiale avant le **vendredi 27 septembre 2019**.

À noter

- **Mercredi 11 septembre**, à 14 heures, à la Maison paroissiale : réunion de l'équipe "funéraires".
- **Judi 12 septembre**, à 19 h 30, à la Maison paroissiale : réunion des équipes au service de la liturgie.
- **Mardi 17 septembre**, à 19 h 30, à l'église d'Homblières : réunion de l'équipe "relais" d'Homblières, Marcy, Mesnil Saint-Laurent et Neuville Saint-Amand.
- **Mercredi 18 septembre**, à 14 heures, à la Maison paroissiale : réunion de l'équipe de conduite pastorale ("équipe d'animation").

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la chapelle de Saint Éloi (sauf lundi et absence du prêtre).

★ Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

★ **PERMANENCES à la Maison paroissiale :**
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse
Saint-Quentin Vallée d'Isle

73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89

✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter
sur la voie publique

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



8^e année • n° 78

SEPTEMBRE 2019

Un dimanche sur deux...

À chaque rentrée, ses changements... En Conseil pastoral de la paroisse, nous avons estimé qu'il devient nécessaire de réfléchir aux messes célébrées le dimanche à 9 h 30 dans les différents villages de la paroisse.

Compte tenu du moindre nombre de prêtres et de la faible participation à certaines de ces messes (en particulier en hiver), nous avons décidé de ne maintenir qu'un dimanche sur deux cette messe de 9 h 30.

C'est peu dire qu'une telle décision est difficile à prendre. Pour mémoire, en septembre 2018 arrivaient deux prêtres "auxiliaires" pour la zone pastorale de Saint-Quentin (François PÉCRLAUX et Philippe RICHARD). Tous deux ont été victimes d'un AVC, ce qui remet en cause leur disponibilité.

Cependant, nous avons aussi le souci que les différentes églises situées sur la paroisse demeurent des lieux de rassemblement et de prière pour la communauté. Il faut parfois tenir des exigences contradictoires.

Nous comptons sur la compréhension de tous et de chacun par rapport à une telle décision. Par avance, grand merci !

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

Vie de la paroisse

Rentrée du caté

La catéchèse pour tous
et une place pour chacun
selon ce qu'il est



Les inscriptions sont reçues à la Maison paroissiale, en particulier pour les enfants nés en 2011, aux jours et heures de permanences, de préférence la première quinzaine de septembre.

Les parents et les enfants sont invités à se retrouver tous ensemble pour une présentation de l'année :

mercredi 25 septembre 2019, à 18 h 30
à la Maison paroissiale

Pour démarrer cette année, les familles sont invitées à la Messe :

dimanche 29 septembre 2019
à 11 heures, à l'église Saint Éloi
Rendez-vous à 10 h 30.

Les mots pour le dire...

Archanges

Dieu est le « Créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible ». Or, selon la Tradition, les anges sont des créatures spirituelles et non corporelles. Mais, plus qu'à leur nature, la tradition s'est intéressée surtout à la fonction des anges. Ainsi, selon saint Augustin, ils sont de tout leur être des serviteurs du Seigneur et en particulier ses *messagers*, comme le rappelle l'étymologie du mot *ange*. Parce qu'ils sont continuellement occupés à contempler la face de Dieu et, de ce fait, attentifs à sa parole, ils en sont aussi des messagers privilégiés.

Les croyants peuvent donc s'appuyer sur leur aide pour se tourner vers leur Seigneur. D'ailleurs, dans chaque Eucharistie ils se joignent à eux – et aux saints – pour chanter d'une seule voix le Dieu trois fois saint, proclamer sa gloire. Dans sa liturgie, l'Église fête aussi plus directement la mémoire de certains anges, notamment les archanges, comme ce 29 septembre.

Saint Grégoire le Grand écrit en effet que les archanges sont plus que des anges, parce que ce sont eux qui « annoncent les plus grands mystères ». Et l'Église s'est peu à peu attachée à honorer tout particulièrement trois d'entre eux, parce que l'Écriture les nomme et parle de leur mission.

L'archange Michel, mentionné dans le Livre de Daniel (Dn 10, 13.21) et dans l'Apocalypse de saint Jean (Ap 12, 7), est le prince des anges, vainqueur de Satan dans le combat de la fin des temps ; son nom signifie « Qui est comme Dieu ».

L'archange Gabriel annonce la venue du Messie au prophète Daniel (Dn 8, 16 ; 9, 21), à Zacharie et à la Vierge Marie, lors de l'Annonciation. Son nom signifie « Dieu s'est montré fort ».

L'archange Raphaël apparaît à Tobie (Tb 3,17 ; 12,15), qu'il prend « sous son aile », le délivrant de son mal et chassant les démons chez sa belle-fille Sara ; connu sous le vocable « Dieu guérit », il est la figure bienveillante de la Providence de Dieu.

Le 29 septembre, l'Église fête donc spécialement les trois archanges : Michel, Gabriel et Raphaël et, à travers eux, « tous les anges qui, du Paradis de la Genèse à celui de l'Apocalypse, remplissent de leur présence invisible le déroulement de l'histoire du Salut. » Messagers du Seigneur, pour révéler ses desseins et porter ses ordres, ils constituent d'abord la foule immense des adorateurs du Dieu vivant. Fêter les archanges engage à s'inspirer de leur double fidélité : contempler, faire connaître Dieu.

Jean-Louis TROCMÉ

Vie de l'Église

Dimanche 29 septembre 2019 :
105^e Journée mondiale
du Migrant et du Réfugié

« Il ne s'agit pas seulement de migrants »

Tel est le titre proposé par le pape François pour la 105^e Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié qui sera célébrée le dimanche 29 septembre : il s'agit de sa capacité à se laisser toucher et à agir pour que personne ne soit exclu de la société. C'est une occasion de prier pour les défis que représentent les migrations et de prendre conscience des opportunités qu'elles offrent, y compris dans le développement de nos sociétés.

Bien souvent, notre attitude vis à vis de l'étranger est ambivalente : dans les Travaux Publics, les hôpitaux, le sport, nous voyons des personnes dont l'origine ne nous préoccupe pas parce qu'ils nous sont utiles mais, dans les transports en commun, les immeubles, voire les écoles, ils ne sont pas toujours les bienvenus.

Dans l'Aisne, des associations aident les migrants et contribuent au « vivre ensemble » : les Restos du cœur, le Secours Catholique, la Cimade... La pastorale des migrants est partenaire de ces associations pour porter attention à la dimension spirituelle de chaque personne et sensibiliser les paroisses à la présence de chrétiens d'origine étrangère.

À SAINT-QUENTIN, des associations locales assurent un accompagnement moral et matériel : Si eux c'était nous, l'ASTI, Saint-Quentin Entr'Aides.

Dans notre paroisse, de nombreuses nationalités sont présentes ; chacun peut se réjouir de cet enrichissement. Cependant, dans notre quartier, des étrangers vivent dans l'angoisse du lendemain. « Sans papiers » parce que le séjour leur est refusé, ils craignent une expulsion. Ils ne sont pas venus de gaieté de cœur mais pour protéger leur famille et assurer à leurs enfants un avenir meilleur. Certains sont des mineurs isolés, parfois orphelins, fuyant la guerre ou la misère en traversant la Méditerranée au péril de leur vie.

Une première attitude positive est de ne pas les considérer comme des profiteurs mais comme des êtres humains en détresse qui méritent un regard bienveillant.

Pour ceux qui désirent s'engager plus, les associations recherchent des bénévoles.

La question des migrations et de l'exclusion est au cœur de l'actualité et concerne tout le monde, y compris les enfants : cette année, les *Kilomètres Soleil* (campagne d'éducation à la solidarité) ont pour thème : « Migrations et Vivre ensemble ».

Françoise BRÉHIN
(Pastorale des Migrants)

Vie chrétienne



La rentrée, un moment traditionnellement associé à la jeunesse, aux enfants et aux enseignants ; on parle de rentrée scolaire...

La rentrée n'est pas uniquement pour les enfants à l'école ;

- Il y a la rentrée pour le KT, les activités sportives ;
- Pour les associations aussi, c'est la rentrée, on commence de nouvelles activités ;
- Pour les catéchumènes qui demandent à recevoir un sacrement, c'est aussi la rentrée ;
- Dans le diocèse, c'est la rentrée avec les nominations des prêtres et des laïcs en mission ecclésiale.
- C'est la rentrée après un temps de vacances.

Mais pour toutes les personnes qui sont restées chez elles, qui sont seules, qui ont vu les enfants, petits enfants partir, que représente la rentrée pour elles ?

Pour toutes ces personnes pour qui les vacances ne sont que des moments de solitude, la rentrée est peut être aussi un moment de joie, de retour à la vie normale, de retrouvailles avec les autres.

C'est une nouvelle année qui commence pour beaucoup de monde ; on prend de nouvelles décisions ; on commence un cahier neuf, comme les enfants et on s'applique ; on veut faire de nouvelles choses...

C'est le moment pour être à l'écoute, pour entendre un appel. On a profité du temps de l'été pour se ressourcer. Maintenant on est prêt à suivre le Christ, à être à l'écoute de la Parole et à transmettre cette Parole autour de nous.

Geneviève WLODARCZYK

Merci, Seigneur, pour les semaines d'été,
pour les découvertes et les rencontres,
pour la beauté contemplée,
pour le silence et l'amitié,
pour l'amour renouvelé et le repos !

Merci pour ce trésor :
je le garde dans mon corps et dans mon cœur.
Maintenant, c'est la rentrée
dans le temps ordinaire.
Mais je ne retournerai pas
à mes pratiques du passé,
je ne rentrerai pas dans mes habitudes.

Je vais entrer en lutte,
Je vais entrer en amour, je vais entrer en douceur,
je vais entrer en miséricorde et en sourire,
je vais entrer en clarté, je vais entrer en courage,
je vais entrer en Évangile encore une fois !
C'est ma rentrée : Viens avec moi, Seigneur !
(Charles SINGER, *Prier*, septembre 2009, p. 16).

À Dieu, Françoise !



Les Petites Sœurs de Saint François d'Assise nous ont fait part du retour vers le Père de Sœur Françoise NOURY le dimanche 25 août à 9 heures dans sa maison de retraite à ANGERS, la Résidence Saint François.

Sœur Françoise a passé de nombreuses années au sein de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*, engagée dans de multiples services (sacristie, accueil, préparation des baptêmes...), à l'ACO (Action Catholique Ouvrière) et à l'association « Vie Libre »... Elle faisait preuve d'une attention toute particulière envers chacun. Nombreux sont ceux qui ont gardé des liens d'amitié avec elle. Depuis son départ à ANGERS, Sœur Françoise est restée très attachée à la vie de la communauté paroissiale et du Faubourg d'Isle : tous ceux qui ont eu l'occasion de lui rendre visite ont pu en témoigner.

Les funérailles ont été célébrées le mercredi 28 août à ANGERS.